

Semblanza Magistrada Berenice Ramírez Jiménez Titular del Poder Judicial del Estado de Oaxaca

Originaria de la ciudad de Oaxaca de Juárez, la magistrada Berenice Ramírez Jiménez, cursó sus estudios profesionales en la carrera de Derecho, en la Universidad Autónoma "Benito Juárez" de Oaxaca (UABJO). Cuenta con una maestría en Derecho Procesal Constitucional, por la Universidad Panamericana.

En su trayectoria en la administración pública ha desempeñado cargos en el Poder Judicial local, institución que le abrió las puertas para realizar su servicio social en el Juzgado Tercero Civil del Centro.

Laboró en las anteriormente Comisión Estatal de Derechos Humanos del Estado hoy Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca y Procuraduría General de Justicia del Estado, hoy Fiscalía General del Estado de Oaxaca, a través del Instituto de Formación y Capacitación Profesional, en la Defensoría Pública Federal y en el Consejo de la Judicatura Federal donde fungió como coordinadora técnica, coordinadora de áreas y secretaria de apoyo.

Se incorporó al Tribunal Superior de Justicia de Oaxaca el 24 octubre 2021, integrado y posteriormente presidiendo la Sala Constitucional y Cuarta Sala Penal Colegiada y Décimo Segunda Sala Penal Unitaria, generando precedentes en la impartición de justicia en el respeto a los derechos humanos y grupos vulnerables, pues en la ponencia a su cargo se emitieron las primeras sentencias de lectura fácil.

El 3 de enero de 2024 fue nombrada Presidenta del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, siendo la primera mujer en 200 años de historia del Poder Judicial, que es electa para un período de cuatro años.

Es autora del artículo "menores infractores y derechos humanos"; además de contar con amplia experiencia docente, como catedrática titular y adjunta en su alma Mater, en la Universidad "José Vasconcelos", Universidad Anáhuac y la Benemérita Universidad de Oaxaca.

La magistrada Berenice Ramírez Jiménez es la titular del Poder Judicial del Estado más joven de toda la historia de la institución, siendo uno de sus principales compromisos impulsar una justicia sensible, incluyente y accesible con responsabilidad social.